



Jeunes, jeunesse ... Toujours jeunes Jeunes d'esprit ... Place aux jeunes ?

Ces quelques mots ou expressions font partie de notre langage au quotidien.

Nous avons tous été jeunes. Nous sommes marqués par notre jeunesse, et quelque part nous voulons rester jeunes...

En Eglise, nous vivons l'intergénération c'est-à-dire que nous sommes ouverts à tous les âges.

Nous le savons la catéchèse n'est plus réservée à une tranche d'âge précise, au contraire elle s'ouvre à tous les âges de la vie. Participer à la catéchèse c'est se laisser conduire par l'éternelle jeunesse de Dieu.

Nous pouvons être « aînés dans la foi » et nous avons cette mission de porter témoignage :

- auprès des jeunes qui vont être confirmés,
- auprès des scouts qui vont dans ce temps de l'Avent, accueillir la lumière de Bethléem,
- auprès des enfants qui vont s'émerveiller de la Joie et de la Bonne Nouvelle de Noël,
- auprès de tous ceux qui vont vivre ce temps de préparation à Noël comme un moment fort de partage et de convivialité, comme la TOP (Table ouverte paroissiale),
- Auprès de nos jeunes musiciens qui s'investissent pour l'animation de notre messe-partage mensuelle en secteur du Val-de-Marne.

Oui, elle est belle notre jeunesse ... nous récoltons ce que d'autres ont semé, même s'il est un jour où nous ne pouvons plus ... Mais malgré notre âge avancé... On peut toujours prier pour que des jeunes poussent... et poussent bien. Et rappelons-nous : c'est toute une jeunesse qui a rendez-vous avec le synode diocésain... La consigne demeure : sans équipe synodale, pas de synode, sans jeunesse et sans enfants, pas de synode, sans diversité, sans ouverture, sans intergénérationnel, pas de synode.

En Avent tous dans quelques jours,

En avant pour toujours.

Père Pascal Burnel

Agenda paroissial

Vendredi 21 nov. : 17h Messe à la résidence Pierre Tabanou
32 av. du Général de Gaulle, L'Haÿ-les-Roses

Mercredi 26 nov. : 20h30 Réunion de préparation au Baptême
12 av. A. Briand - L'Haÿ-les-Roses

Dimanche 30 nov. : 9h30/16h Rencontre Aumônerie 6ème salle du
12 av. A. Briand - L'Haÿ-les-Roses

12h30 TOP - Table Ouverte Paroissiale à la chapelle du Moutier,
11 av. Aristide Briand - L'Haÿ-les-Roses

Au Revoir CLAUDE

Le Père Claude, dont nous venons de célébrer les obsèques, nous laisse un grand vide. Il participait entre autres à la rédaction de notre feuille paroissiale et nous apprécions l'éclairage que ses éditos donnaient aux sujets abordés. Ses réflexions sur le thème de l'espérance, écrites il y a peu et que nous reproduisons ici en partie, nous délivrent un message : elles viennent apaiser nos craintes et ouvrir nos cœurs à la vie divine à laquelle nous sommes appelés.

L'espérance ne déçoit pas, elle est l'ancre de l'âme, elle pénètre là où est entré pour nous, en précurseur, Jésus.

L'espérance, elle est inaugurée par l'œuvre du Christ.

C'est déjà le temps non seulement de la promesse mais de son accomplissement.

Cet accomplissement ne trouvera son plein effet, sa pleine réalisation, que dans la gloire.

Le Règne de Dieu est justice et joie dans l'Esprit Saint.

Avec sa venue s'ouvrent les derniers temps.

Dieu parle au cœur de son Peuple, son langage est promesse, langage d'amour et de fidélité.

Dans les derniers temps, l'Esprit du Seigneur renouvellera le cœur des hommes en gravant en eux une loi nouvelle.

Cela s'accomplit au jour de Pentecôte L'Esprit Saint rassemblera et réconciliera les peuples dispersés et divisés.

Il transformera la création première et Dieu habitera avec les hommes dans la paix.

Nous sommes dans les derniers temps.

Merci Claude pour tout ce que vous nous avez apporté.

L'équipe Cité qui chante.

**Nous sommes tous invités
à la messe du souvenir
à l'intention du Père Claude
le samedi 29 novembre à 18h
en l'église Saint-Léonard**

Camps Scouts et Guides de cet été

Afin de vous remercier pour vos soutiens, nous vous invitons pour le diaporama des camps Scouts et Guides de cet été. Il aura lieu à **l'Eglise Saint-Léonard le samedi 22 novembre à 20h00.**

Ce sera l'occasion de vivre en image et en musique les meilleurs moments des escapades de nos jeunes cette année.

Les louveteaux sont partis à Vaux-sur-Aure au nord de Bayeux. Au programme, une aventure à vivre avec les korrigans, des petites créatures que l'on ne rencontre qu'aux abords de la ferme de Fumichon, la découverte du bocage normand, des animaux de la ferme et de la belle plage Omaha.

Pour **les scouts**, l'aventure était située pratiquement à la frontière espagnole dans les Pyrénées Orientales à côté de Prades. Dans une vallée pittoresque et étroite, ils ont installé leur camp, fait quelques excursions pour découvrir les reliefs proches à 1500-2000 m. C'était également l'occasion de leur première expérience de Via Ferrata, véritable "voie ferrée" de montagne avec escalade et spéléo, tout au mousqueton s'il vous plaît.



Pour **les pionniers**, c'était la découverte de la grande baie du Mont Saint-Michel avec une marche initiatique dans ce lieu désertique et presque magique. A la clé, les promesses au sommet du Mont Saint-Michel, et surtout un moment de partage et de rencontre avec des scouts venant de tous les coins de France.

Fred Gorgette

Intentions de Messe

Sa 15 18h à St Léonard :
Gérard Knapp, Franck Padot,
René Esnault

Di 16 11h à St Léonard :
Anne-Marie Brogkini,
Gabrielle Rank,
Jean Oudot,
Conception Ramirez et son
époux, Rosa Pires et son
époux,
Manuel Pereira Domingues

Ma 18 9h au Moutier :
Franck Padot

Je 20 18h à Ste Louise :
René Esnault

Sa 22 18h à St Léonard :
Franck Padot,
Maria, Vito, Gino, Caruzotto
Gattuso

Di 23 11h à St Léonard :
Paul Payrard

Ma 25 9h au Moutier :
Gabrielle Rank,
Jean Oudot

Je 27 18h à Ste Louise:
Jean et Jacqueline Huc,
Paul Payrard

en paroisse

► **LA CONFÉRENCE SAINT-VINCENT DE PAUL** organise comme chaque année l'opération « sac partage » pour recueillir des denrées non périssables pour ceux qui manquent de l'essentiel. La distribution des sacs se fera les **samedi 29 et dimanche 30 novembre aux cours des messes** à l'église Saint-Léonard et à Sainte-Louise. vous pourrez les rapporter les **samedi 6 et dimanche 7 décembres aux messes** à l'église Saint-Léonard **ou à partir du lundi 8 décembre** à l'accueil du Moutier ainsi que **le jeudi 4 décembre** à la messe de 18 heures à Sainte-Louise.
D'avance merci de votre confiance, de votre fidélité, de votre solidarité.

► **SOIRÉE SPÉCIALE SYNODE POUR LES JEUNES DU SECTEUR VAL-DE-BIÈVRE** à Saint-Jean de Cachan, 24 rue de Verdun **le vendredi 21 novembre de 19h30 à 22h**. Une soirée pour faire route ensemble ! S'informer, réfléchir, échanger et avec LUI prier. -19h30 : Accueil apéro - 20-21h : Information , échanges - 21-22h : Veillée de louange avec le groupe de Nanaketcha. Contact : Hélène Capul 06 08 90 78 73

► **CONFÉRENCE « STE THÉRÈSE ET LES POILUS »** animée par Stéphanie Couriaud, auteure l'Haÿssienne et arrière-petite-fille de Poilu, **le samedi 22 novembre à 16h** à la chapelle du Moutier 11 av. Aristide Briand- L'Haÿ-les-Roses

► « **LA PAROLE AUX FAMILLES** » 4 rencontres, où à partir d'un texte biblique on essaye de réfléchir et d'échanger sur ce qui est vécu en famille **le vendredi 28 novembre à 20h30** salle du 12 av. Aristide Briand - L'Haÿ-les-Roses

► **CONCERT DE GOSPEL ET CHANSONS PAR RICKY NORTON** à l'église Saint-Léonard **Vendredi 21 novembre à 20h30.**

► **CHANTIERS DU CARDINAL** quête **le samedi 29 et dimanche 30 novembre** (enveloppes à votre disposition à l'église)

N'oublions pas ...

Nos joies

Deviendra enfant de Dieu par le baptême :
Alexandre Grande (22/11)

Nos Peines

Nous avons accompagné à la maison du Père :

François Tosello Bancal (04/11), Jean-Louis Valat (05/11), Père Claude Gourdin (12/11), Marcelle Semperé, Anne-Marie Alba (14/11), Ginette Duchemin (15/11)

Parole de vie :

Jésus a confié aux serviteurs que nous sommes un trésor, l'Eglise ; à nous de le faire fructifier